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Abstract (en)
Device (1) for sorting and rolling-up of coins in a coin rolls suitable for bank use. The device comprises a coin holder (4) made from a tubular section
(6a-6g), around which is wound a winding paper. The winding paper closes an open end (7) of the tubular section using a folding section. The
tubular section extends out of the other end of the winding paper so that when a coin stack has filled the winding paper, the tubular section can be
pulled out.

Abstract (de)
Vorrichtung (1) zum Sortieren und/oder Rollen von Münzen in durch eine Bank- oder Münz-Annahmestelle vorgegebene Münzstapel, bestehend
aus einer eine bestimmte Menge von Münzen aufnehmenden Münzhalterung und einem Abschnitt eines Wickelpapiers, wobei die Münzhalterung
(4) aus einem Rohrabschnitt (6) besteht, der innerhalb des um ihn herumgewickelten Wickelpapiers (5) angeordnet ist, wobei das Wickelpapier (5)
ein offenes Ende (7) des Rohrabschnittes (6) durch eine Faltung (8) verschließt, das andere Ende (9) des Rohrabschnittes (6) aus dem gerollten
Wickelpapier (5) heraussteht und der Rohrabschnitt (6) aus dem gerollten Wickelpapier (5) unter Einbringung des in dem Rohrabschnitt (6)
angeordneten Münzstapels (3) in das Wickelpapier (5) herausziehbar ist. <IMAGE>
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